

Quartiersmanagement Gemeinde-Büchenbach

Quartiersprojekte

Einrichtung	Gemeinde Büchenbach
Telefon	09171 9795-25
Homepage	https://www.buechenbach.de/leben-wohnen/senioren/seniorenbuero
Ansprechpartnerin	Ariane Winter

Angebot

Vor dem Hintergrund des demographischen Wandels verbessert die Gemeinde Büchenbach die Lebensqualität von Seniorinnen und Senioren. Hierzu wurde im Jahr 2020 ein Quartiersmanagement aufgebaut, das eine bedarfsgerechte Weiterentwicklung der Gemeinde vorantreibt. Das Quartiersmanagement übernimmt dabei eine koordinierende und steuernde Funktion, zudem ist es Anlaufstelle für ältere Bürgerinnen und Bürgern. Schwerpunktmäßig beschäftigt sich die Quartiersmanagerin mit den Themen „Wohnen und Wohnumfeld“, „Ortsnahe Unterstützung und Pflege“ sowie „Beratung und soziale Netzwerke“.

Die Quartiersmanagerin ist Ansprechpartner für die Sorgen der älteren Bevölkerung. Zudem wird die Seniorenarbeit durch eine enge Zusammenarbeit und Vernetzung gestärkt. Bestehende Strukturen werden ausgebaut sowie neue geschaffen. Dadurch können ältere Menschen möglichst lange selbstbestimmt im vertrauten Wohnumfeld leben bleiben.

Zielgruppe

Ältere Bürgerinnen und Bürger in der Gemeinde

Rahmenbedingungen und Organisation

Die Gemeinde Büchenbach hat rund 5.300 Einwohnerinnen und Einwohner. Das Durchschnittsalter wird von 45,1 (2019) auf 48,0 Jahre (2039) ansteigen. Als Reaktion auf den demographischen Wandel entschloss sich die Gemeinde ein Quartiersmanagement einzurichten. Eine Ansubfinanzierung wurde vom Bayerischen Staatsministerium für Familie, Arbeit und Soziales nach der Förderrichtlinie „Selbstbestimmt Leben im Alter – SeLa“ in Anspruch genommen.

Projektverlauf

Im Zuge der Fortschreibung des Seniorenpolitischen Gesamtkonzepts für den Landkreis Roth wurde im Jahr 2019 eine Senioren Zukunftswerkstatt auch in der Gemeinde Büchenbach organisiert. Zusammen mit einem Workshop aus dem Jahr 2015 flossen die Ergebnisse in die Konzepterstellung ein. Der Antrag auf eine SeLa-Förderung wurde im Jahr 2019 gestellt. Das Quartiersmanagement konnte dann im Februar 2020 starten. Durch die neu geschaffene Stelle konnten Projekte wie ein Bürgerbus aufgebaut werden. Zudem werden bestehende Strukturen wie die Nachbarschaftshilfe unterstützt. Des Weiteren werden ehrenamtliche Strukturen gestärkt und generationenübergreifende Projekte gefördert.

Was hier besonders gut gelingt

- Angebotsvielfalt (z.B. Büchenbach strickt, Büchenbach hält sich fit)
- Koordination des Bürgerbusses, inkl. Einkaufsfahrten
- Hilfe zur Selbsthilfe, selbstbestimmt und unabhängig leben im Alter